

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NA: OLBON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia al "Noticiero" debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no tengan certificación de la OFICINA DE RECIBOS y Administración: 150 varas al Este de la Oficina Telégrafica. Avenidas 25. Doble. — Aparado: 109 — Teléfono núm. 2.

REPÚBLICA DE COSTA RICA

AÑO X

SAN JOSE, SABADO 7 DE OCTUBRE DE 1911

NUMERO 2791

AMERICA CENTRAL

LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R.

Surtido completo de calzado

PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes

Venta de materiales

J. B. Nigro

VINO LEGITIMO DE UVA

“NECTAR DIVINO”

Marca importada únicamente por la casa, desde el año 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de 60 y de 25 litros y en cajas de 12 botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado

en casi todas las iglesias de Costa Rica

Juan Knohr hijos

San José

Cosas de Puntarenas

Nota doliente

El domingo por la tarde dejó de existir, víctima de una tenaz enfermedad y que, según parece, la Ciencia Médica no pudo conocer, la tierna y simpática chiquitina de nuestro amigo don Roberto Rohmser y señora. El entierro del angelito se verificó, el lunes temprano, con asistencia de numerosa concurrencia. Reiteramos nuestro sentido pésame al amigo don Roberto y señora.

Bandos políticos

Ya se empezian a mover, y con mucha actividad, los dos bandos políticos que en este puerto se disputaran la diputación. Los gallos que saldrán a la lid ya son conocidos del público. ¿Que don Pachó es uno de ellos?

Eso no se pregunta, pues él no pierde ocasión de disputarse el amor de esa simpática y apetecida dama, no obstante que ésta siempre le ha correspondido muy mal; pero, según creen muchos, de esta vez será favorecido. Y se fundan, para creerlo, en que un cierto Ministro, que es quien lo apadrina, trabaja activamente en el ánimo de tan distinguida señora, para que en esta ocasión no deje a su ahijado con el palmo de narices, como lo ha hecho ya.

Moyita será el gallo de oposición, pero se dice que a los electores de este joven abogado los están llevando a ocupar puestos públicos y con ello hacerles perder su carácter de electores y

hacérsela más chiche a Pachó. En fin, la cosa está peliaguda; los Suñolistas esperan reventar a don Pachó, pero quien sabe qué vez, y éste cree de seguro ver colmado en esta vez su sueño dorado. Dios lo oiga.

Onomástico

El 29 del pasado mes fué el onomástico de nuestro buen amigo don Miguel H. Fulton; con tal motivo sus amigos lo obsequiaran el 28 por la noche con una bonita serenata. El amigo Fulton, correspondiendo a esa muestra de simpatía, salió invitado a sus amigos para que lo acompañaran al Centro de Amigos a tomar a su salud una copa de champagne.

Club Social

El Club Social progresa cada día más. En sesión del 28 del mes pasado, fueron admitidos quince caballeros para socios del Club, y se presentaron cinco más.

La nueva Directiva, que está integrada en su mayor parte por el elemento joven, se interesa y se mueve por poner este Centro a la última y, al efecto, han pedido ya un juego de muebles, útiles para fomentar el sport y varias cosas más.

Nos complacemos en felicitar a la nueva Directiva por el interés que se está tomando en el adelanto del Club y confiamos en que no desmayará en sus nobles esfuerzos.—CORRESPONSAL.—Puntarenas, 3 de octubre de 1911.

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado a la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO
50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Comelay frente a Mr. Asch.



UNITED FRUIT COMPANY

LINEA DE VAPORES

LA UNITED FRUIT COMPANY ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

Vapores CARTAGO, PARISHINA y HEREDIA de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salen de Limón (C. R.) para Colón (Panamá) todos los miércoles a las 6 p. m. y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

Vapores LIMON, SAN JOSE y ESPARTA de 3,300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Cónsul americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el mismo Cónsul en San José o el médico marítimo de los EE. UU. en Limón TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además, deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica.

TODO ITINERARIO ESTA SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o en Limón, o a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, ADMINISTRADOR

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDIAS.—Nov.

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, a precios sumamente más bajos que los anteriores. Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL, que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, a precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. BORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

Fabrica de Cerveza y Hielo

LA VICTORIA

Fabrica de Aguas Gaseosas

Romero y Castro Hermanos

La pureza

y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente decretada por el Chem-scher und B-cter Institut, de H-imb-rg; por el Institute of Chemical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ

PIDA

PILSENER

— Y —
EXTRA

La elaboración

de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

UNICO AGENTE **C. COCIO** quien atenderá todo pedido inmediatamente en San José: **DIA Y NOCHE**

Amortización

NUMERO 60

de un colón

Enrique Haug
J. E. F. rell
Vicente Rojo
José P. Soto
Juan Prieto
Teófilo Sibaja G.
Salvador Urrutia C.
Manuel Ghisellini
Guillermo Castro
José Murillo A.
J. J. Montenegro
Honorato Rodríguez
Roberto Anzola
Eugene Rodríguez
Silvira Zuleta

Amortización

DE CINCUENTA CENTIMOS

Roberto Noriega
Agustín B. B. B.
Enrique Valverde
Máximo Soto Carvajal
Carlos Ariza
Francisco López
Juan R. Ariza
David Argüelles

Calzado americano

5ª AMORTIZACIÓN
Victor M. Obregón
Fabián Salas E.
San José, 1 de Octubre de 1911.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Novidades en artículos para caballeros donde Robert Nnos.

Con este preparado se cura radicalmente toda clase de debilidad orgánica, enflaquecimiento, anemia, lisis, insomnios, parálisis, vértigos, inapetencia; y es TONICO RECONSTITUYENTE por EXCELENCIA.

“SARZOGENOL”

Engendrador de músculos

Del Dr. M. Caldeiro

Profesor del Cuerpo Sanitario del Ayuntamiento de Madrid

Sus resultados han sido maravillosos y todas las personas que han hecho uso de este medicamento, gozan hoy de una salud enviable después de haber sufrido los tormentos consiguientes causados por dichas enfermedades

De venta en todas las Boticas

NOTAS de actualidad

Utilidad de los juegos de sport

Para las próximas fiestas deben fomentarse

La educación y enseñanza inglesas, que se tienen por las más sólidas del mundo, han encontrado sus antagonistas.

Censuran a los ingleses ciertos educacionistas porque dan muy marcada preferencia a los ejercicios al aire libre, al *sport*, en fin.

Francia, uno de los países que más ha trabajado por asimilarse un tanto el espíritu inglés, ha enviado comisiones integradas por grandes pedagogos a estudiar los métodos, carácter, sistemas, etc., que los ingleses despliegan en sus escuelas y universidades, sin resultado alguno práctico, lo cual revela que en este sentido prevalece siempre la influencia de la raza.

Hipólito Taine cuenta que a su llegada a la Gran Bretaña, llegada que coincidió con la celebración de las grandes fiestas deportivas celebradas anualmente en competencia por Oxford, Cambridge y Eton, le decían: sí, aquí los jóvenes estudian cuatro ó cinco horas, lonchan durante dos, y se divierten el resto.

Y llega entonces el gran escri-

tor francés, después de un análisis admirable de las costumbres, del carácter y sagacidad de aquel pueblo, a la conclusión de que *eso*, los ejercicios al aire libre desarrolladores del cuerpo y en cierto sentido de la inteligencia, son lo que constituye la peculiaridad de aquella raza austera, pensadora y activa.

Decimos todo esto, a propósito de alguna atmósfera que tiende a desarrollarse en contra de los juegos de *sport*, entre nosotros. Hay personas que no los ven con buenos ojos y que lejos, de comprender la utilidad puramente física que deriva un jugador de patear una bola, ven en aquello un ejercicio vulgar y ridículo.

No, los juegos de esta naturaleza deben más bien auxiliarse. El Gobierno y las Municipalidades procederán muy cuerdatamente fomentándolos: un premio anual para los vencedores sería un gran acicate; y dentro de pocos años tendríamos una raza fuerte, inteligente, activa y viril.

Don Filo ya no está solo: tiene dos aláteres. - Su indicación será siempre mala. - Contestando el clamor de los tres

Cuando leímos el *clamor social* de los dos ó tres que ya hicieron caer dentro de sus redes a don Filo Castro, Gobernador de la infortunada provincia de Guanacaste—y que se imaginan ser el eco de la opinión aliende Puntarenas,—francamente nos dio pereza contestar al escritor de *La República*, así por ser un asunto altamente manoseado, como porque esa publicación vino a coincidir con algo que el mismo día escribió EL NOTICIERO, a propósito del poco agradable incidente ocurrido entre el susodicho Gobernador y el Médico del Pueblo de Santa Cruz.

Pero recordamos que somos hijos de la provincia, buenos nicoyanos, que siempre hemos defendido los intereses de aquel cantón con todo nuestro esfuerzo y entusiasmo y que nuestro silencio podría interpretarse mal ó como si dijé-

ramos la razón á quien no la tiene en este caso.

Sostenemos, y seguiremos sosteniendo, como muy bien pueden afirmarlo los que son guanacastecos y conocen la topografía y necesidades de la provincia, que que el cambio propuesto por el señor Gobernador no es para beneficiar al cantón de Nicoya, sino para favorecer á tres ó cuatro, que realmente obtendrán grandes ventajas con la modificación propuesta.

Que mientras la Empresa de Vapores del Golfo no modifique su itinerario, ó aumente su flota, la idea del señor Castro es irrealizable.

Y baste por ahora, quedése tranquilo el señor Castro, y sus dos aláteres en su insula, que no volveremos á molestarlos, sino hasta que sea oportuno.

Muere una honorable persona

en Limón

Notas sociales

Limón, 6.—Recibido á las 2 y 30 p. m.—Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir W. Charles Grant, empleado que fué del ferrocarril. Mr. Grant era uno de los negritos más viejos de vivir en Limón y persona muy honorable.

Hoy á las cinco se le dará sepultura.—CORRESPONSAL.

Da a luz tres niños que mueren al nacer

San Ramón, 6 de octubre.—En esta ciudad, la señora Adeline Campos de Guzmán, esposa de José Guzmán, dió á luz tres niños bien formados que murieron al nacer.—CORRESPONSAL.

Atentamente saludamos al caballero don Enrique Pucci, por su regreso al país.

—Precedente de Heredia estuvo ayer entre nosotros el Ingeniero don Guillermo Echeverría Aguilar.

—Saludamos á don Ricardo Montealegre Echeverría por su regreso al país.

—Para la ciudad de Cartago salió don Nicolás Chavarría.

—Bastante enferma se encuentra una de las hijas de don León Fernández Guardia. Deseámosle un pronto restablecimiento.

—Sentimos la gravedad de doña Hortencia v. de Sandoval y hacemos votos por su pronta mejoría.

—Damos el más sentido pésame al apreciable caballero don Pio Monge, por la muerte de uno de sus hijos, acaecida anteayer en la villa de Atenas.

—Precedente de Heredia se encuentra entre nosotros el señor don Pedro Zumbado.

Delegado de los estudiantes de Derecho

Anteayer, por la mañana, los estudiantes de la Escuela de Derecho resolvieron confiar su representación, para las fiestas del Centenario de El Salvador, á su compañero el joven escritor don Rubén Coto, residente en la capital de aquella República.

El nombramiento no parece muy acertado, toda vez que el joven Coto ha dado muestras, en repetidas ocasiones, de su alta capacidad intelectual.

Un manicomio destruido por el fuego

Hamilton (Ohio), 6.—Hoy estalló aquí un formidable incendio que destruyó el manicomio situado en la falda de la montaña, cerca de la ciudad.

El establecimiento tenía ochocientos locos, de los cuales trescientos cincuenta eran mujeres.

Al estallar el incendio los enfermos fueron presa del pánico y—cosa extraordinaria—se negaron á abandonar el edificio que envolvían las llamas y amenazaba derrumbarse. Algunos, sin embargo, salieron á escape del edificio y se precipitaron por las calles de la ciudad.

Diez cuerpos enteramente carbonizados, que fué imposible identificar, fueron retirados de los escombros. Se cree que el número de muertos se eleva á 15. Muchos de los locos que escaparon durante el incendio son peligrosos y la policía ayuda activamente á los guardianes del hospital á buscar á los prófugos.

El edificio ha sido enteramente destruido, y las pérdidas materiales se elevan próximamente á \$200.000.

Estudio para una cañería é instalación de una fuerza motriz

La Secretaría de Fomento dió ayer la orden del caso, á la Dirección General de Obras Públicas, á fin de que mande practicar los estudios correspondientes para la construcción de la cañería en la aldea de Zarco.

La misma Secretaría de Estado dió instrucciones, al expresado Departamento de Obras Públicas, para que el auxiliar don Manuel Molina se traslade á Santa Cruz con el objeto de estudiar la posibilidad de instalar un motor hidráulico en aquella villa, con una potencia de veinte caballos, para el establecimiento de un aserradero y dos máquinas, una para desgranar arroz y la otra para moler yuca.

Baile en celebración de un cumpleaños

El 19 de este mes cumplirá años la amable señora doña María de Cocio, esposa de nuestro querido amigo el Sr. don Crisólogo Cocio, y con tal motivo, este amigo se propone celebrar ese día con un baile que se efectuará por la noche.

Aunque el señor Cocio ni este cronista saben dar una vuelta, es seguro que en ese día si nos atrevemos á hacerlo, en el susodicho baile, indudablemente, resultará una fiesta tan simpática como todas las que se celebran en ese hogar.

Lo resuelto ayer en la CORTE

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los asuntos siguientes:

—Confirmó el auto de prisión y de injuiciamiento dictado por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo contra Juan y Ruperto Mora Mora por falsificación de aguadiente en Puriscal.

—Aprobó el sobreesimiento decretado por el Juez del Crimen de Puntarenas en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de prisión arbitraria en daño de Nicolás de Jesús Torres.

—Revocó la resolución dictada por el Juez del Crimen de Abajuela, en virtud de la cual se abstuvo de seguir conociendo de la sumaria para averiguar si se cometió el delito de estáta en perjuicio de Francisca Valenciano Cordero.

—Confirmó el auto de prisión y enjuiciamiento pronunciado por el Juez Segundo del Crimen de San José contra Cupertino Gradados, de único apellido, y contra Ramón Herrera Sojo, por hurto en daño de Rafael Escalante Durán.

—Aprobó el sobreesimiento decretado por el Juez 2º de lo Contencioso Administrativo, á favor de José Alvarez Matarrita por depósito de dinamita en Las Juntas de Abangares.

—Confirmó el sobreesimiento dictado por el Juez Primero del Crimen de San José, á favor de Gordiano Mora Chinchilla, por rapto.

DOS heridos en un lance

Santiago de Puriscal, 6 de octubre.—En el camino entre esta villa y los barrios de Guadalupe y Candelaria, ocurrió una riña entre Ramón Sánchez Rojas y Jesús María Hernández Sánchez, resultando ambos contentados heridos.

Según relación que acerca del suceso hacen Sánchez y los testigos presenciales Ignacio y Francisco Quesada Solano, Hernández fué quien provocó el lance, probablemente debido á efectos del licor, pues entre los dos no existían antecedentes, siendo por el contrario amigos.

El Médico del Pueblo de Santa Ana vino á examinar á los lesionados.

A Hernández le reconoció una herida en el borde radial del carpo izquierdo, curable en 15 días tratada científicamente, dejando impedimento en el dedo pulgar izquierdo.

Dos empíricos reconocieron á Sánchez. Dicen que presenta una herida en el dorso de la mano izquierda, que sanará en ocho días.—CORRESPONSAL.

Obsequio número 39

Fueron favorecidos con un vestido:

Tortilio Marillo C.
Juan Alina C.
José María Muñoz
Julio García M.
Gregorio Peña

Librería

Corte de pastado: José Méndez Chaves
— de chaleco, Francisco Araya S.

El modo más económico de suscribirse á LOS OBSEQUIOS.

AGENTES

Máximo Solano, Santa Cruz; Angel M. Sánchez, Cartago; Filadelfo Orozco, Nicoya; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz San Pedro del Mojón; José Morales, Poca; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Noé Mondragón Esparta; Arnulfo Batistano, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silverio Elizondo C., San Sebastián; Hartán Santos, Cebsa; Juan F. Vargas, Zarco; Mauro Montón, Guadalupe; José M. Vega, San Vicente; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín.

Sastreaña Ricardo Muñoz M., Acepto órdenes por correo. — Apartado 354.

Un incendio en una bodega, destruye VARIAS MERCADERIAS

El origen del fuego

San Marcos de Tarrazú, 6 de octubre.—A las cuatro de la madrugada se declaró un incendio en la bodega del establecimiento y de la panadería que en esta villa tiene establecidos el señor Carlos Chacón Hernández.

El panadero

Manuel Mora Barboza estuvo á punto de perecer quemado. Dormía en la misma bodega y, cuando despertó, por el calor, observó que la tijereta estaba rodeada por las llamas. Ante ese inminente peligro se levantó descalzo y, por medio de baldes de agua, logró vencer el voraz elemento que ya había destruido parte del piso y quemado un barril con pan y galletas, unas cajas de *candelas* y jabón y otras mercaderías. Pudo salvar unos barriles con manteca, unas cajas de *candelas*, harina y la mayor parte de los artículos allí guardados.

También

evitó que el fuego pasara á la casa del Jefe Político don Tobías Umaña, que está como á una vara de distancia de la pulpería, así como á la casa de la familia de don Aniceto Calvo y á la Alcaldía.

El perjudicado

señor Chacón y el panadero Mora Barboza suponen que este hecho probablemente haya sido intencional. Determinan como presunto autor á un muchacho que durmió en la bodega y que, cuando se declaró el incendio, ya se había ausentado.

El indiciado

fué detenido. Dice que como á las dos de la mañana se levantó, encendió una *candela*, que puso sobre una caja de jabón, y se retiró dejando la puerta abierta. El Alcalde instruye la sumaria.—CORRESPONSAL.

Nuevo comandante del Resguardo del Cacique Renuncias y nombramientos

Ayer se aceptó la renuncia elevada por el señor Porfirio Castro Gutiérrez del puesto de Comandante 1º del Resguardo Fiscal de El Cacique, y se nombró en su lugar al señor Carlos Paeron.

—Se elevó á \$75 mensuales el sueldo del Agente Principal de Policía de El General.

—Se nombró al señor Alfredo Carazo Molina para Agente de Policía de Las Pavas de esta ciudad.

—Se nombró al señor Nemesio Pico para maestro interino de la Escuela de Varones de San Joaquín de Heredia.

—Se aceptó la renuncia presentada por el señor José María Cabrera del cargo de Agente de Policía de San Rafael de Escasú y se nombró en su reemplazo al señor Ramón Morales.

LAMINAS de metal estampado para ciclos rasos. — FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Ferretería diagonal á Robert Hnos.

Reo confinado que no llegó á su destino

El Agente Segundo Principal de Policía, don Alberto Carvajal, comunica al señor Gobernador de esta ciudad, que habiendo sido despachado en confinamiento para Golfo Dulce, y por el término de ocho meses, el reo Emilio Benavides Rojas, por sentencia dictada el día siete de agosto del corriente año, dicho señor no llegó sino sólo hasta Puntarenas, según él mismo confiesa, lugar de donde se vino otra vez á esta capital.

El señor Agente Segundo comunica al señor Gobernador que se permita enviarlo al lugar indicado, con todas las seguridades de la ley, para que llegue al punto de la condena.

TALADROS para herreros En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.— Esquina diagonal á Robert Hnos.

Avisos anteriores

VENDO una finca en Guayabal de Orofina, de 131 manzanas, dividida en 2 lotes que quedan uno á 200 metros y otro á 800 de la Estación del Ferrocarril, en la Ceiba. De éstas hay 40 manzanas de potreros y repastos nuevos y el resto de charrales y montes con leña, terrenos vírgenes buenos para siembras de maíz, arroz, etc. Es excelente sitio para ganado. Tiene 3 quebraditas con agua de invierno y verano. Hay una yunta de buyes, una carreta apurada, varios instrumentos de labranza, 2 bestias, 3 grandes galones de buenas maderas, 3 casas para peones, 30 vacas lecheras (20 paridas) de buenas razas, un torito de buena raza también. Toda la finca tiene buenas cercas de alambre. Parte al contado y el resto con plazos largos.—MELICO GUTIÉRREZ.—San José, setiembre 22. 10 v.

VENDO 170 trozas de Poche, Guayabal y otras maderas que tengo en "La Ceiba" á orillas de la línea férrea al Pacífico, así como también vacas paridas de buenas razas y lecheras que se pueden ir á ver ordeñar en mi casa de Curridabat de 6½ á 7 a. m.—Setiembre 14.—MELICO GUTIÉRREZ, 10 v.

SE VENDE un aserradero movido por agua, cerca de la ciudad de Alajuela. Dirigirse al apartado n.º 312, en San José. Setiembre 22—3v. alt.

QUESO DE MANTEQUILLA DE TARRAZÚ.—Se vende á 50 cts. libra donde MATÍAS ROJAS G., 200 varas al Sur del mercado.—San José, 5 de setiembre de 1911. 1 m.

AVISO.—El anillo que se iba á obsequiar en el mes de octubre se obsequiará en el mes de noviembre.—AGUSTÍN ROLDÁN.—Octubre 3. 4 v.

Se permiten dos exhumaciones

La Secretaría de Gobernación y Policía concedió ayer el permiso solicitado por don Fabián Esquivel Flores y señora, para que se les permita exhumar los restos de su hija la señorita María Esquivel Fábrega.

—También se resolvió de conformidad la solicitud de don David Madrigal Flores, tendiente á obtener autorización para exhumar los restos de su hijo don Abraham Madrigal Jiménez, sepultados en La Uvita de Golfo Dulce, á fin de trasladarlos al cementerio de esta ciudad.

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & COMPAÑIA

Para señoras

Sobretodos: gran surtido. Cortes de seda y de bengalina. Lanas, adornos, perfumería, cintas, etc.

Se están recibiendo actualmente las últimas novedades

Para caballeros

Corbatas, camisas, navajas para afeitarse, pañuelos, paraguas y muchos otros artículos de exquisito gusto.

Dos enterrados vivos

Un sacerdote que todas las noches se presenta en una casa y asusta a los inquilinos

Bogotá, Colombia, 6 de octubre.—En la casa número 33 de la calle 8ª, habitada por la señora Emilia González, ocurrió un espantoso siniestro que alarmó a las vecindades y puso en activo movimiento a la policía.

La señora González, arrendataria de la casa, se quejaba de los espantos que todas las noches la intranquilizaban, pues veía un sacerdote que cababan con insistencia y ligereza. Hace ocho días la mencionada señora hizo propósito de preguntar al sacerdote espanto cuál era la causa de su presencia allí, y al efecto lo hizo. Como respuesta a sus preguntas el sacerdote dijo que hasta que no sacara un tesoro que había allí no dejaría de asustar.

Con esta noticia, la señora buscó al día siguiente a los trabajadores Ignacio Bernal y Jesús

Gutiérrez, para dar principio a los trabajos de excavación, los cuales estaban bien adelantados, pues llevaban siete metros de profundidad, cuando hé aquí que anoche se cayeron las paredes y sepultaron a los trabajadores. La Policía, al saber lo ocurrido, acudió al lugar del desastre y con actividad se puso a trabajar en busca de los sepultados, los cuales fueron encontrados a la 1 de la mañana, casi asfixiados y con varias contusiones. La señora sufrió un fuerte ataque y cayó al suelo desmayada.

Los Reverendos Padres Salesianos acudieron a prestar los auxilios espirituales a los infortunados y a acompañarlos al Hospital de San Juan de Dios, a donde el Coronel Guillermo Gamba los remitió en gravísimo estado.

Medicinas para los enfermos de anquilostoma

Examinadas ayer en la Secretaría de Gobernación las propuestas presentadas para suministrar medicinas destinadas a la campaña contra la anquilostomiasis, en cantidad suficiente para 10,000 enfermos, y en virtud de licitación convocada al efecto, se dispuso la propuesta presentada por don Félix Wiss, por haber resultado ser la más ventajosa.

Confinados a Golfo Dulce y Buenos Aires Recomendación de indulto

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer tarde en los procesos siguientes:

Cambió por confinamiento en Golfo Dulce, y por igual tiempo de duración, la pena de un año de presidio impuesta por el Juez del Crimen de Santa Cruz a Doctores Gutiérrez, ú. ap., por lesiones en perjuicio de Antenor Juárez.

—Revocó la absolución decretada por el Juez Segundo del Crimen de San José, a favor de Espiritusanto Fallas Quesada por lesiones en daño de Zenón Godines, y lo condenó a seis meses de confinamiento en Buenos Aires de Puntarenas.

—Fijó en 901 de multa ó su equivalente en confinamiento descomentable en Golfo Dulce, las penas de 6701 de multa ó seis meses de confinamiento en el mismo lugar, impuestas por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo a Venancia Ruiz Ramos por fabricación de aguardiente en El Arado de Santa Cruz, y recomendó el indulto al Poder Ejecutivo.

—Cambió por sesenta días de arresto la pena de un año y cinco meses de presidio impuesta por el Juez del Crimen de Santa Cruz a Jesús Sequiera Jaen por abigeato en perjuicio de Eustaquio Matarrita.

—Aprobó la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Alajuela, que condenó a las penas de dos años, ocho meses y dos días de presidio, respectivamente, a Isidoro y Rubén León Acosta por abigeato en daño de Aquiles Acosta García.

VIBRADORES para masajes
de venta en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co. — Esquina diagonal a Robert Hnos.

EL sobresueldo a los maestros

El Gobierno, fundándose en haberse agotado la partida de presupuesto para el aumento de los sueldos a los maestros por ascenso de categoría, resolvió ayer que no se reconocan sobresueldos por los ascensos que pudieron ser acordados en julio del presente año.

Escenas policíacas

El policial del Banco de Costa Rica estaba muy orondo en su lugar, cuando hé aquí que Elias Otón Varela llegó y lo ultrajó y, por último, lo amenazó con pegarle. El azul se calentó (no habla de calentarse!) y, cogiéndolo por un brazo, se lo llevó consigo a su mansión.

—Tres faltas tamañas cometieron José María y Carlota Otárola Campos: ebriedad, escándalo y resistencia a la policía. Se fueron a Chirano.

—Alberto Quesada salió corriendo de una casa y se ocultó en un excusado. Sacado de allí, decían unos menores que había sustraído unas gallinas a una señora que hacía compras en el Mercado. Que goce mucho en su nueva residencia.

OTRO descarrilamiento en Juan Viñas

Limón, octubre 6.—Recibido a las 2 p. m.—Ayer llegó el tren de pasajeros a las 6 1/2 y me dicen que el atraso lo motivó un descarrilamiento de otro tren entre Juan Viñas y Turrialba, lo que impidió que el tren de San José pudiera pasar directamente. Estos descarrilamientos se deben al mal estado de esta línea y, a pesar de esto, no hay quien obligue a la Compañía a convearla como es debido, y tenemos un Inspector de trenes que no viene más de una vez al mes ni se toma el interés que debiera tomarse un empleado de esa talla.

LICENCIAS Otros nombramientos de ayer

Se nombró al Doctor Mauro Fernández para Médico del Pueblo de Escast.

—Se aceptó la renuncia elevada por el señor Federico Estrada Salazar del cargo de portero de la Agencia 2ª Principal de Policía de San José, y se nombró en su sustitución al señor Rafael Lino Paniagua.

—Se aceptó la renuncia presentada por el señor José Castro C. del destino de Agente Principal de Policía de Matina y se nombró en su reemplazo al señor José Madrid.

—Se accedió a la solicitud de la señora Avelina Masís Montero para que se le permita exhumar los restos de su esposo Fermín León Durán, sepultados en el cementerio de San Mateo, con el objeto de trasladarlos al de Orotina.

LAS LOMBRICES

Nada ataca a los niños más que las lombrices y cuando no se curan a tiempo pueden ocasionar hasta la muerte de ellos.

La nueva preparación llamada Lombricida Infantil las hace borrar como por encanto y sin causar daño alguno.

Buscadla en las Boticas Universales y Occidentales.

QUINCE MIL COLONES DE MERCADERIAS EN REMATE

El sábado 30 DE SETIEMBRE, en el local que ocupó LA EUROPA, frente a la tienda de Alfaro, principió el remate de todas las existencias de una casa comercial y de cuya realización me he encargado.

LOZA FINA y ordinaria, Cristalería, Ropa de punto, Medias, Camisas, Perfumería, Paraguas, Relojes, etc., etc., y gran cantidad de artículos para la casa.—ENRIQUE RAWSON

Magnífica ocasión para los comerciantes Absolutamente sin base

El remate comenzará todas las noches a las 7 p. m.

Veinte años de locura por la muerte de un novio

6 de octubre

Comunican de Moscú que en aquella ciudad se ha producido el epílogo de una historia trágica de amor, de la cual fueron protagonistas un conde de Kasán y la princesa Scharoski.

Los antecedentes de esta historia son los siguientes:

Hace veinte años, más ó menos, contrajeron compromiso de boda los citados aristócratas.

Cuando faltaban sólo dos días para que se celebrara el casamiento el conde falleció repentinamente, como consecuencia de una afección al corazón.

Este acontecimiento influyó tanto en el ánimo de la joven princesa, que se volvió loca.

Infútiles fueron los esfuerzos que se hicieron para volverle el uso de la razón.

Desde entonces la princesa encerró en su palacio de aquella ciudad guardando para sí dos habitaciones, donde tenía sus muebles queridos.

La princesa, que es dueña de una inmensa fortuna, no quiso entregar ésta a sus parientes, aún en medio de su desgraciada locura y la ocultó consigo, con ese afán propio de los seres avaros.

Puede decirse que en estos últimos años, su solo culto era custodiar su grandiosa fortuna, contándolo y recontando sus montañas de oro que contenía la caja de caudales que había en su dormitorio, que no abandonaba jamás.

Durante esos 20 años, jamás salió a la calle ni se dejó ver de nadie.

En atención al linaje de la pobre demente, el Gobierno le nombró una guardia, y ella fue la condesa de Turnay, que administraba el resto del palacio y de las propiedades de la princesa.

Ayer la princesa fue encontrada muerta en su habitación.

Había muerto por hambre.

En su dormitorio se encontraron escondidas, junto a una cenefa, cien mil libras esterlinas.

Tom Pui Shum En Puntarenas

Cuando Tam Pui Shum se dirigió a Puntarenas, el ilustre compatriota del Hijo del Cielo se moría de calor y siempre permanecía con un gran abanico en la diestra mano. Tam Pui Shum fué allí y los paisanos lo agasajaron a porfía, pero él siempre estaba meditando y triste por los calores porteños. Mas un día alguien le recomendó, como refresco, la cerveza de La Victoria, y desde entonces Tam Pui Shum, en Puntarenas, siempre permanecía sentado junto a un balcón y conservando, al lado suyo, una botella de ese licor.

EL EMPRESTITO FRANCÉS

Tengo el honor de poner en conocimiento del público en general y de mis amistades en particular, que he establecido un taller de hojalatería y fontanería en la casa situada 25 varas al Norte de la pulpería "La Tosca", en la calle 11.

Con la práctica de más de doce años en el oficio puedo garantizar todo trabajo que ejecute y los precios que cobro serán sumamente módicos.—San José, 1º de Setiembre de 1911.—ANIBAL BLANCO. T. M.

Las consecuencias de un viva

Qué pronto comenzamos! —Ayer tarde, a eso de las seis y media, un furo propagandista, joven agradecido probablemente, y según parece empleado de una oficina pública, no pudo resistir la corriente de patriotismo que embargaba su pecho; y allí, cerca del Mercado, lanzó un estentóreo viva a don Cleto González Víquez.

La policía, naturalmente, le cayó a punto y seguido. Le vinon pasar, tranguilo, alegando que un viva a la persona de sus simpatías no era motivo para tanto.

Pero alégueme usted eso a los señores de la Policía!...

Terminan LAS FIESTAS PATRIAS en Honduras

Tegucigalpa, 5.—Recibido el 6 a las 7 1/2 a. m.—La señorita Cristina Villafranca está fuera de peligro.

—El Comandante de Armas de Comayagua fué nombrado Coronel.

—Ayer terminaron las fiestas patrias con gran entusiasmo y en el mayor orden. No se registró ni un solo hecho de sangre.

—Hállase actualmente muy bien organizada la policía de esta ciudad, bajo la dirección del General L. Christmas.—NUEVO TIEMPO.

VAJILLAS de loza en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co. — Esquina diagonal a Robert Hnos.

Nuevo Cónsul de Costa Rica en Panamá

Otras noticias

Ayer se aceptó la renuncia presentada por don Modesto Huete del cargo de Cónsul de Costa Rica en Panamá y se nombró en su lugar al señor J. M. Vaglio, quien prestará esos servicios ad honorem.

—Se acordó que mientras don Juan José Sancho esté desempeñando el puesto de Agente Fiscal de San José haga sus veces como escribiente de dicha oficina don Ronulfo Pacheco Zamora.

—Nombróse a don Pedro Pérez Zeledón para Representante de Costa Rica en el juicio arbitral sobre límites con Panamá.

—Se designa a la señorita Anita Espinosa para escribiente de los Archivos Nacionales, en reposición de la señorita Amalia Chacón a quien se dió licencia.

—Se permitió a Alejandro Ulloa Flores descontar en San Ramón la pena de confinamiento que le fué impuesta.

Horrible suicidio

San Juan y Martínez (Cuba), 6. La Sra. Margarita Arroyo, vecina del barrio Martínez, se suicidó hoy, incendiándose los vestidos. Su esposo, D. Antonio Guerrero, al intentar apagarle las llamas sufrió quemaduras considerables.

El Juez señor Inclán y el Secretario señor Armenteros constituyéronse en el lugar de referencia.

Ignóranse las causas que motivaron a la señora Arroyo a tomar tan desesperada resolución.

Hecho de sangre

Un joven vengó a su padre matando a un individuo

Managua, 5.—Recibido el 6.—Miguel Montelegre llegó a la hacienda de Fernando Bravo, en la Sierra, el sábado próximo pasado, matándolo de dos balazos. El hijo de Bravo, Enrique, viendo esto, vengó a su padre matando de un balazo a Montelegre.

Sábese que las elecciones primarias, en México, verificárense el 1º del corriente con mucho orden y animación.

Mañana celebra la República del Portugal el primer aniversario. El veranillo continúa afectando; no tendremos ni arroz, frijoles ni maíz.

Embarcóse para Estados Unidos el comerciante Tomás Bermúdez.—FELIPE AVILÉS.

Robo de un caballo

Heredia, 6.—De un potrero situado en jurisdicción de esta ciudad le robaron un caballo, valorado en \$ 50, al señor Abel Vargas Chaverri.

El animal robado fué aprehendido por la policía de Alajuela, en la plaza de ganado de aquella ciudad.

El autor del hecho confesó.—CORRESPONSAL.

A punto de ser envenenado

Anteayer fué víctima de un suceso, que pudo haber traído fatales consecuencias, el competente profesor don Porfirio Brenes.

Tuvo una equivocación este señor, al tomar una medicina, apurando otra sustancia venenosa.

Afortunadamente, se encuentra fuera de peligro.

Alcaide de la Cárcel de Puntarenas

Por acuerdo de la Comandancia en Jefe del Ejército, firmado ayer, se dió de alta como alcaide de la cárcel de Puntarenas al señor José María Jiménez, en sustitución del señor José Zeledón, a quien se aceptó su renuncia.

Las mejores capas

de hule marca Costa Rica y los paraguas ingleses garantizados, sólo se encuentran en el ALMACÉN DE ROBERT.

Canción Mejicana

Una ovación ruidosa ha obtenido Rosita Reali en la bellísima canción mejicana que cantó anoche. Muy pocas funciones restan y las señoras y señoritas elegantes que irán ver a la bella Rosita en la canción mejicana.

El lunes se verificarán el beneficio y despedida del Quinteto Vaudeville.

El martes, día de moda.

Cuentos DE VERANO

Fajaljit, ó sea el señor doctor don Francisco E. Fonseca, se ha servido enviarnos, con dedicación altamente honrosa para nosotros, el ejemplar N° 12 de la Biblioteca Ariel, que edita el señor don J. García Monje.

Cuentos de Verano se titula el ejemplar que nos envía Fajaljit. Los cuentos son de Rodolfo Baumbach, quien los escribió en lengua alemana, y la traducción es del señor doctor Fonseca, escritor bien conocido entre nosotros por su galanura de estilo y por su originalidad en las diferentes figuras del habla castellana.

Cosa rara, ¿verdad? ¡Un médico escritor, cuando la mayoría no sabe siquiera escribir una receta!

Esta noche leeremos con gusto la traducción del doctor Fonseca y daremos juicio sobre ella en el número del domingo.—CAM.

La conferencia de anoche

Conforme estaba anunciado, se verificó anoche en el Departamento Nacional de Agricultura la conferencia de don Julio Vander Laat sobre el cultivo de papas, selección de las semillas y formas de abonar el terreno.

Acuerdos de la Facultad de Medicina

En sesión de anoche dictó los siguientes:

Autorizó al Jefe de la casa de maternidad para instalar una cocina eléctrica destinada al servicio de la misma.

—Comisionó a los doctores Durán y Alvarado para informar con respecto a la consulta que hace el Juez del Crimen de Liberia acerca de cuál de los dicámenes vertidos por los Médicos del Pueblo de Cañas y Lérica debe prevalecer en la causa contra Agustín Zúñiga Salguero por homicidio en la persona de José Espiridión Oporto Sequiera, y contra Salvador Joaquín Cinco por lesiones.

—Se leyó una nota de la Secretaría de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía, dando las gracias por el envío de las instrucciones relativas a las medidas que deben adoptarse cuando una persona recibe un golpe eléctrico y disposiciones para alejar el peligro de la corriente.

NOTICIAS recibidas de Nicaragua a última hora

Managua, 6.—Recibido a las 7.20 p. m.—Ayer enarboláronse los pabellones en los consulados con motivo del primer aniversario de la República del Portugal.

—Sábese que Clemente Santos murió en New Orleans de tuberculosis.

—Se incineraron ayer mil pesos de billetes llamados Zelayas y Madrices.

—La Asamblea Nacional terminó la lectura de los contratos de empréstitos, pasando éstos a la comisión compuesta de los diputados Moreira y Gutiérrez.

—La sequía continúa.—FELIPE AVILÉS.

Cronica

NACIMIENTOS

Rafael Angel, legítimo de Juan Pablo Vargas y Sarah Arias; María Josefa, natural de María Luisa Alvarez; Jorge, legítimo de Julián Pastor y Emilia Guevara; Juan José, legítimo de John Micker y Benigna Uribe; Arturo, natural de Lastenia Zamora.

PASAJOS

Paúl C. Erb, para Colón; Francisco Monturriol, para España; John B. Fugoa, para Guatemala; Manuel Zavala, para Colón; Miguel Padilla, para Nicaragua.

DEFUNCIONES

Mercedes Muñoz, 44 años, distrito 1º; Luis Galobardes, 40 años, distrito 3º; Francisca Mena, 66 años, distrito 4º; Benito Chichilla, 70 años, Alajuela; Trinidad Araya, 37 años, Puriscal.

Considero

la Emulsión de Scott muy superior a todas las demás. "Certifico haber recetado con mucha frecuencia, durante más de veinte años de práctica médica, la Emulsión de Scott, siempre con los mejores resultados en todas aquellas enfermedades causadas por retraso de la nutrición, como la anemia, el raquitismo, la escrófula, la tisis, etc., por lo cual considero la Emulsión de Scott como muy superior a todas".—Dr. Nicolás Mendiolia Orizaba, Ver.

HOTEL

Imperial.—Entraron: 15 turistas de Estados Unidos.

Internacional.—Entraron: Rafael Chaves, de Atenas; Fernando Finedal, de Honduras.

Notas cortas

Se otorgó licencia por tres meses a don Alfonso Castro, tercer Auxiliar del Casillero de la Dirección General de Correos.

—Se nombró a don Rogelio Suñal para primer escribiente de la Gobernación de Puntarenas, en reemplazo de don Simón Marroquín, que está con un mes de permiso.

La conferencia de anoche

Conforme estaba anunciado, se verificó anoche en el Departamento Nacional de Agricultura la conferencia de don Julio Vander Laat sobre el cultivo de papas, selección de las semillas y formas de abonar el terreno.

Acuerdos de la Facultad de Medicina

En sesión de anoche dictó los siguientes:

Autorizó al Jefe de la casa de maternidad para instalar una cocina eléctrica destinada al servicio de la misma.

—Comisionó a los doctores Durán y Alvarado para informar con respecto a la consulta que hace el Juez del Crimen de Liberia acerca de cuál de los dicámenes vertidos por los Médicos del Pueblo de Cañas y Lérica debe prevalecer en la causa contra Agustín Zúñiga Salguero por homicidio en la persona de José Espiridión Oporto Sequiera, y contra Salvador Joaquín Cinco por lesiones.

—Se leyó una nota de la Secretaría de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía, dando las gracias por el envío de las instrucciones relativas a las medidas que deben adoptarse cuando una persona recibe un golpe eléctrico y disposiciones para alejar el peligro de la corriente.

NOTICIAS recibidas de Nicaragua a última hora

Managua, 6.—Recibido a las 7.20 p. m.—Ayer enarboláronse los pabellones en los consulados con motivo del primer aniversario de la República del Portugal.

—Sábese que Clemente Santos murió en New Orleans de tuberculosis.

—Se incineraron ayer mil pesos de billetes llamados Zelayas y Madrices.

—La Asamblea Nacional terminó la lectura de los contratos de empréstitos, pasando éstos a la comisión compuesta de los diputados Moreira y Gutiérrez.

—La sequía continúa.—FELIPE AVILÉS.

